



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

La amenaza se cumplió y una guerra de acusaciones, además de la comercial, inició en Norteamérica. El 25% de aranceles anunciados por el gobierno de Estados Unidos ha provocado que Canadá, la otra nación afectada por la medida, anuncie medidas similares, algo en lo que también lo secundará nuestro país.

Pero en el caso mexicano, a la acusación de complicidad con el crimen organizado vino una contraofensiva en la cual se acusa a Estados Unidos del tráfico de armas, de no atender la crisis de salud pública que supone la adicción al fentanilo y de no controlar el consumo de drogas.

Lo malo de este escenario es que ambas partes tienen parte de razón en sus acusaciones. La administración Trump por lo que padecemos en el país y se aprecia en todo su esplendor en casos como el que se da en Sinaloa -con todo un catálogo de ejemplos que vienen de varios sexenios pasados- y en el de la administración Sheinbaum porque sin consumo no hay producción, como dijera el clásico, "sin alberca no habría trampolín".

Claro que el anuncio de la Casa Blanca, además de mostrar el motivo que obligó a Trump a dar la orden de imponer aranceles, también abre la puerta a una posible solución: "hasta que México coopere en la lucha contra las drogas".

No es difícil adivinar que nuestro país cederá ante tal exigencia y en breve podríamos ver operativos en contra de los cárteles que

producen fentanilo, incluso con arrestos y entrega para ser enjuiciados en territorio estadounidense de sus integrantes, pero por lo pronto el peso ya vale 21 por dólar y analistas financieros anticipan que, de seguir por varios meses los aranceles en vigor, la caída del PIB mexicano podría ser de 1.5%.

Pero lo que llama la atención es que dentro de los planes que el gobierno mexicano ha anunciado, sin que se conozcan detalles de los mismos, no se hable de convocar al gobierno de Trump a un gran acuerdo de cooperación para atender un problema que afecta a ambas naciones y por el cual es necesario unir esfuerzos.

Hacer entender a Trump es complicado por su manera de ver el mundo, pero considerando que envió a un representante a

Panamá para que deje de hacer negocios con China y este país está cediendo, es posible que hablar de cooperación binacional y dejar la guerra de acusaciones sea un mejor camino que cantar el himno nacional en la Cámara de Diputados o mostrar en dicho recinto legislativo pancartas que dicen que "Trump a México se la pelas".

APUNTES ELECTORALES

Roberto Gil Zuarth, exsenador panista, no pasó el filtro y no será candidato en la elección de jueces y magistrados en junio próximo, con lo que para muchos es una exclusión injusta y prueba de que privan los intereses políticos por sobre los jurídicos en este proceso.

La semana pasada, el PT acusó un trato de soberbia y con necesidad de parte de Morena y anunció que podrían ir solos en las elecciones estatales de Veracruz de este año.

• **X (Twitter) y Threads:** @AReyesVigueras
 • **en BlueSky** areyesvigueras.bsky.social



Foto: Gobierno de México